

FONDO MONETARIO INTERNACIONAL

GRUPO DEL BANCO MUNDIAL

BANCO INTERNACIONAL DE RECONSTRUCCIÓN Y FOMENTO

CORPORACIÓN FINANCIERA INTERNACIONAL

ASOCIACIÓN INTERNACIONAL DE FOMENTO

CENTRO INTERNACIONAL DE ARREGLO DE DIFERENCIAS RELATIVAS A INVERSIONES

ORGANISMO MULTILATERAL DE GARANTÍA DE INVERSIONES

J

---

Comunicado de prensa n° 58 (S)

13 de octubre de 2008

Palabras pronunciadas por el Sr. **DOMINIQUE STRAUSS-KAHN**,  
Presidente del Directorio Ejecutivo  
y Director Gerente del Fondo Monetario Internacional,  
en la sesión conjunta de clausura

Texto preparado para la intervención

**Palabras pronunciadas por el Sr. Dominique Strauss-Kahn,  
Presidente del Directorio Ejecutivo  
y Director Gerente del Fondo Monetario Internacional,  
en la sesión conjunta de clausura**

Señor Presidente, deseo aprovechar esta oportunidad para expresar mi agradecimiento, a usted, a los gobernadores y a los concurrentes, por la labor realizada durante este largo fin de semana.

Estas han sido unas Reuniones Anuales muy diferentes, celebradas en una atmósfera de verdadera crisis. Los ojos del mundo han estado sobre nosotros, y el FMI y el Banco Mundial –y todos ustedes– han estado a la altura de las circunstancias magníficamente.

Hemos tenido un genuino debate e intercambio de ideas y hemos aprendido los unos de los otros:

- En el CMFI, el sábado, aprendimos de la experiencia de Stefan Ingves en relación con la crisis que sufrió Suecia a principios de los años noventa.
- Escuchamos los consejos del Sr. Nakagawa, de Japón, sobre el papel del FMI, y las enseñanzas recogidas en Japón y la experiencia de la crisis asiática.
- El Sr. Somavía, observador de la Organización Internacional del Trabajo, nos transmitió la súplica, sencilla y sentida, de que al tomar decisiones sobre cómo hacer frente a la crisis tengamos presente que dichas decisiones afectarán a los trabajadores.

Hoy, me ha impresionado la convergencia de objetivos en las intervenciones de los oradores. Los gobernadores nos han planteado diferentes recomendaciones sobre cuestiones específicas.

- Tomé debida nota del consejo del Dr. Yi Gang, en nombre de la República Popular China, de que el FMI debe “dar prioridad a la crisis financiera actual como parte de la supervisión, profundizar sus análisis, asimilar las enseñanzas y escuchar las opiniones de los países miembros.

- También tomé nota del consejo del Gobernador por Filipinas y de muchos otros gobernadores que nos instaron a no olvidar los efectos que la crisis de los alimentos y los combustibles tiene en los sectores pobres de los países emergentes y en desarrollo.
- Y, en medio de las diferencias en cuanto a las recomendaciones específicas, escuché un mensaje en común: esta situación nos afecta a todos y debemos actuar todos juntos. Este es el mensaje más importante que extraigo de las deliberaciones de este fin de semana.

Pero antes de concluir las Reuniones, quisiera expresar unas palabras de agradecimiento.

Quiero dar las gracias al Gobernador por Estados Unidos y a las autoridades nacionales y de la ciudad de Washington, anfitriones de las Reuniones.

También desearía dar las gracias al cuerpo de Policía de la ciudad, que ha velado por nuestra seguridad, y a los habitantes de Washington, que nos invitaron a su ciudad.

Asimismo, mi agradecimiento a usted, Sr. Presidente, y a los Secretarios del Banco Mundial y del FMI por la conducción de las Reuniones, y a Bob Zoellick, por la colaboración que me ha brindado estos últimos días y a lo largo del último año.

Quisiera agradecer al personal del FMI y el Banco Mundial, que se encarga de preparar la documentación, hacer que respetemos el calendario establecido, organizar actividades y traducir nuestras palabras.

Quisiera también agradecer al personal de la Oficina de Conferencias y de la Secretaría Conjunta del Banco y el Fondo, y en especial a Alice Yeo, que se incorporó recién en mayo y ha organizado con éxito sus primeras Reuniones Anuales.

El próximo año nos reuniremos en Estambul, y sé que en cuanto concluya este encuentro el personal de la Oficina de Conferencias del Banco y el Fondo empezará los preparativos para el próximo. Aunque espero que antes disfruten de un merecido descanso.

Por último, quisiera agradecer a ustedes, nuestros Gobernadores. Gracias a ustedes esta reunión del FMI y el Banco Mundial ha sido un éxito y será memorable para mí, y hago votos por que sea útil para la ciudadanía. Espero que tengan un buen viaje de regreso a sus hogares.

Muchas gracias.